"DONDE HAY MEDICAMENTOS, NO SIEMPRE HAY FARMACEUTICOS". Actividad Profesional en Farmacia

Villegas B, M; Atencio A.

mvillegasunlar@gmail.com

Lugar de trabajo: Hospital Señor del Milagro Saujil-Catamarca, con la intervención de la alumna practicante de la carrera Farmacia perteneciente a la UNLaR.

INTRODUCCIÓN:

Se analizó el impacto del manejo inadecuado del personal en la farmacia del hospital Señor del Milagro, en Saujil – Catamarca, del 1ro al 30 de octubre del año 2023; enfocándose en optimizar la dispensación de medicamentos. El manejo de los medicamentos por personal no idóneo y las consecuencias debido a la triste realidad de los centros asistenciales, que no hay responsable farmacéutico, en distintos lugares, el servicio de farmacia del hospital jugaría un papel importante en el suministro, conservación y control de calidad de los medicamentos, asegurando su uso racional y seguro de los mismos.

OBJETIVO

- Optimizar la dispensación de medicamentos en el Hospital Señor del Milagro mediante una adecuada selección, adquisición, almacenamiento y distribución, asegurando la eficacia y seguridad del uso de medicamentos.
- Designar un Farmacéutico/a.
- Realizar un recuento de stock real del servicio de farmacia central.
- Garantizar el uso seguro, efectivo y racional de los medicamentos.
- Cumplir con las buenas prácticas de prescripción y almacenamiento.
- Establecer protocolos para medicación con cadena de frío.

METODOLOGÍA:

Para llevar a cabo este estudio, se aplicó el método científico y se adoptó un enfoque analítico observacional. Durante un periodo de 30 días, se trabajó en colaboración con el personal interdisciplinario del hospital en las siguientes actividades:

- 1. Elaboración de protocolos para una identificación y descarte eficiente de medicación vencida.
- 2. Recuento y organización del stock.
- 3. Mejora del almacenamiento y dispensación de productos farmacológicos con asesoría profesional.
- 4. Solicitud para la incorporación de un farmacéutico.

RESULTADOS:

- La Implementación de un protocolo eficiente para el descarte de medicación vencida, mejoró en un 100%
- El completo recuento y la gestión del stock de medicamentos, proporcionó un 80% de visibilidad de los mismos para una mejor gestión.
- La Reorganización del mobiliario y optimización del espacio para una clasificación eficiente aportó un completo cambio en las Buenas Prácticas de dispensación
- El establecer protocolos rigurosos para almacenamiento, dispensación y control de medicamentos permitió demostrar la necesidad inminente de presencia del especialista en medicamentos en el lugar.

CONCLUSIÓN

En el Hospital Señor del Milagro se pudo optimizar el servicio de farmacia, garantizando un uso racional y seguro de los medicamentos. La implementación de protocolos y mejoras en la gestión del stock y almacenamiento ha resultado en una atención farmacéutica más eficiente y segura para la comunidad de Saujil. Esta experiencia ha resaltado la importancia de contar con un profesional farmacéutico en el ámbito hospitalario, donde resulta hacer farmacoeconomia con recursos limitados.